



UNIVERSIDAD NACIONAL  
AUTÓNOMA DE MÉXICO

## DIRECCION GENERAL DE INFORMACION

2

Ciudad Universitaria  
Agosto 23 de 2000  
Bol./486

### LOS CAMBIOS DE GOBIERNO EN MÉXICO Y ESTADOS UNIDOS, OPORTUNIDAD PARA REDEFINIR UN MERCADO COMÚN

- **Definir una soberanía regional conjunta en beneficio de las mayorías: Rebolledo Gout, subsecretario de la SRE**
- **La coordinadora de Humanidades de la UNAM inauguró el seminario *Las relaciones de México con Estados Unidos y Canadá, una mirada al nuevo milenio***

Ante el inicio de las próximas administraciones presidenciales en México y Estados Unidos, las propuestas para integrar un mercado común en Américas del Norte, a seis años de iniciado el TLC, adquieren una especial relevancia, afirmó Olga Hansberg, Coordinadora de Humanidades de la UNAM, al inaugurar el seminario *Las relaciones de México con Estados Unidos y Canadá, una mirada al nuevo milenio*.

A su vez, el subsecretario para América del Norte y Europa de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Juan Rebolledo Gout, aseguró que si los tres países están dispuestos a discutir todos los ámbitos que se puedan cambiar para beneficio de las mayorías, valdrá la pena redefinir, "algo así como una soberanía regional preocupada conjuntamente por su seguridad humana".

Todos los puntos de la agenda actual se enmarcan en un concepto clásico de soberanía, debido a que el siglo XXI exige nuevas agendas internacionales ahora que las relaciones son básicamente buenas con Estados Unidos y Canadá, y que la globalización está en un momento de expansión económica, dijo el subsecretario.

En este sentido, Rebolledo Gout aseguró que este nuevo gobierno tendrá una magnífica oportunidad de reformular la agenda esperando obtener mayores beneficios para los mexicanos.

El subsecretario Rebolledo centró su disertación en los desafíos inmediatos que enfrentarán las relaciones bilaterales entre los tres países: los vínculos económicos y comerciales, la problemática migratoria, los derechos humanos y las políticas ambientales.

México y Estados Unidos, afirmó, han empezado a reconocer importantes hechos de una vida cotidiana compartida que rebasan con mucho las decisiones verticales de la política de las burocracias y de las personalidades. "Sencillamente una y otra nación pesan considerablemente en la vida del otro".

En su oportunidad, Olga Hansberg, hizo un análisis sistemático de las complejas relaciones entre los países de América del Norte a la luz del nuevo siglo. La redefinición del orden político y económico mundial, dijo, es un ejemplo de las múltiples tareas de investigación que realiza actualmente la UNAM.

Con este seminario, abundó la coordinadora de Humanidades de la UNAM, se busca examinar desde diversos enfoques la problemática concreta de las relaciones de México, Canadá y los Estados Unidos para presentar un panorama claro de la situación actual, definir los posibles escenarios futuros y planear alternativas de solución, la UNAM refrenda su papel indispensable en la reflexión sobre los aspectos fundamentales para el desarrollo de México en el ámbito internacional.

En su oportunidad, Paz Consuelo Márquez Padilla, directora del Centro de Investigaciones sobre América del Norte (CISAN), explicó que la soberanía ya no existe como tal. El nuevo espacio cibernético hace las fronteras porosas, pero no será fácil entender este cambio porque Estados Unidos es el principal país controlador de la tecnología que hace esto posible.

En ocasiones, concluyó, los mexicanos nos vamos al extremo en defensa de nuestra soberanía, pero también ellos en otras se van a extremos no tanto por defender su propia soberanía que nadie amenaza, sino por avanzar sus intereses sin respeto a nuestra soberanía.

--oOo--